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Résumé  

 
Ce dernier, situé dans le Nord- -aride avec des potentialités en 
eau assez importantes.  Néanmoins, la situation dans ce bassin reste alarmante avec un manque récurrent pour répondre 

démographique, au développement socio-économique et aux changements climatiques.  
s 

actuelle et 

pour satisfaire les b  

démographique, augmentation des activités économiques, changement climatique, construction de station de dessalement, 
réutilisation des eaux u
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Contribution of the WEAP model to the prospective study of the water supply/demand balance in 

the Seybouse Maritime basin 
 
Abstract  

The aim is to develop a prospective study of water supply and demand in the Seybouse Maritime watershed. Located 
in northeastern Algeria, this watershed benefits from a Mediterranean to semi-arid climate with significant water 
potential. Nevertheless, the situation in this basin remains alarming, with a recurring shortage to meet the water 
needs of agriculture, industry, and the population. This situation is linked to population growth, socio-economic 
development, and climate change. Data on water management in the basin, collected by the Annaba Integrated 
Water Resources Management Agency, has made it possible to quantify the various water resources in the region 
and to assess current and future demand under several exploitation scenarios. Comparing water supply and demand 
using an integrated water resource planning model, specifically WEAP, made it possible to determine the shortfall 
in meeting the needs of different users by 2050. The development and validation of this model allow managers to 
anticipate various scenarios (population growth, increased economic activity, climate change, construction of 
desalination plants, wastewater reuse) and to implement appropriate measures to secure the water supply for different 
users until 2050. 
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INTRODUCTION 

largement dominée par les cultures pluviales. 
Après les différents épisodes de sècheresse qui ont frappé le pays, des investissements colossaux ont permis 
de construire de nombreux barrages, des STEP et dernièrement des usines de dessalement des eaux marines.   

nécessité de mettre en place une vraie politique de gestion intégrée des ressources en eau (Bouklia et al., 
2014  contexte que cette recherche, utilisant le modèle WEAP, a été 

 

MATERIELS ET METHODE 

Site étudié : 

-Bouteldja, au Sud-Est, par le 
Djebel Beni Salah et au Sud, par -Kala.  

 
Fig. 1. Situation géographique du bassin de la basse Seybouse. 

-plio quaternaire, constituées 

des sables et limons, la nappe 
et galets. Par rapport au grand bassin de la Seybouse dans son ensemble, la basse Seybouse est la région où 

-  
 

-  le périmètre de Bouchegouf 
-  le périmètre de Bounamoussa . 
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La région connait une augmentation significative de sa population qui a atteint près de 700 000 ha en 2010. 

moyenne près de 595 mm/an de pluie au niveau de la station de Belkheir et 654 mm/an aux Salines. La 
température moyenne observée est de 18°C pour les deux stations (Belkheir et Salines). 

ne fonctionne plus mais le débit est de 15,25 m3/s (1984-1996). 

METHODOLOGIE : 

Pour analyser la situation actuelle et future, nous avons essayé, de quantifier : 
- les ressources en eau superficielles et souterraines, 
-  
-  
Le modèle WEAP représente une nouvelle génération de logiciels de planification de l'eau qui utilise la 
puissante capacité des ordinateurs personnels d'aujourd'hui pour donner aux professionnels de l'eau partout 
l'accès à des outils appropriés. Il permet de confronter les ressources et les besoins et permet aussi 

 
 

  
Fig. 2.  

à la demande en eau domestique 
dotation) sont assignées au modèle. Pou

 
 : 
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RESULTATS 

 (DNS) - 
la quantité distribuée, on constate alors : 
La DNS par scénario (Fig. 3) : la demande en eau non satisfaite passerait de 194 millions de m3 dans les 
conditions de pression sur la ressource et de changement climatique à près de 24 voire 22 millions de m3 

appliquée. 

 

 
Fig. 3. Evolution de la demande en eau non satisfaite par scénario. 

 

La DNS en eau potable (Fig. 4) : en mode changement climatique et pressions sur la ressource passerait 
de 115 millions de m3 à seulement 8 millions de m3 voire 0 m3 
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Fig. 4. Evolution de la demande en eau non satisfaite en eau potable. 
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 (Fig. 5) : la gestion de la demande apparait comme le moyen le plus efficace pour 
répondre aux besoins du secteur agricole.   

 

 
Fig. 5.  

 
La DNS eau industrielle (Fig. 6) : 
pertinente pour répondre aux besoins des unités industrielles. Avec le démarrage de la station de 
dessalement, l'eau qui était, à priori, destinée à l'alimentation en eau potable peut être réaffectée à l'industrie, 
car le dessalement augmente la disponibilité de l'eau potable. 

 

 
Fig. 6. Evolution de la demande en eau non satisfaite en eau industrielle. 
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CONCLUSIONS GENERALES ET RECOMMANDATION   

La basse Seybouse est confrontée à des défis importants pour répondre aux besoins en eau actuels et futurs 
 

station de dessalement et la réutilisation des eaux usées traitées.  

des pertes d'eau, la réutilisation et le recyclage de l'eau et la recharge artificielle des aquifères. La 
déminéralisation des eaux des forages est également souhaitée. La combinaison de ces mesures pourrait 
entraîner des réductions significatives de la demande non satisfaite, soulignant l'importance d'une approche 
globale de la gestion de l'eau. 
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